

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción: Provincias: trimestre, 5 pes. — Extranjero: trimestre, 10 pes.
Número suelto, CINCO céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
TELÉFONO 4.463 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 537

ANUNCIOS: Cuarta plana, 30 cént. líneas. Tercera plana, 40 cént. líneas. Noticias, 2 pes.
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

LA SEMANA ROJA

Por la organización

Por el Partido

Por el periódico

La organización obrera de España se dispone a celebrar, durante los días 12 al 18 del corriente mes, lo que se ha convenido en llamar Semana Roja.

En cierto modo, es esta una novedad entre nosotros. En otros países ya se ha establecido como costumbre, en virtud de los buenos resultados que viene dando para el desenvolvimiento de nuestros ideales.

Intensificar la propaganda, hacer una activa labor expansiva de lo que significa la actuación del proletariado en la vida social, convencer a los trabajadores de la necesidad de que se preocupen de los problemas nacionales, inculcar en su espíritu los ideales emancipadores; he ahí la finalidad de la Semana Roja, a cuyo fin las colectividades obreras deben organizar, durante los siete días que comprende, cuantos actos, mítines, conferencias, etc., etc., sean convenientes a engrandecer la fuerza espiritual y material del proletariado.

Preocuparse de fortalecer la organización obrera es laborar por el engrandecimiento nacional, pues es imposible que haya una nación fuerte y poderosa si el proletariado no come, si la clase trabajadora no tiene una bien organizada educación técnica y una jornada de trabajo lógica para la debida reparación de las energías físicas y morales. Mientras en España la clase obrera sea inculta, tenga jornadas largas y salarios cortos, no será nada, ni física, ni moral, ni intelectualmente. Y todo eso acabará por el esfuerzo de la organización obrera, que es quien únicamente ha demostrado verdadero interés por que desaparezca. Sin una fuerte organización del proletariado su actuación es ineficaz. Por lo tanto, es imprescindible hacer Sociedades y Federaciones vigorosas.

Y una organización fuerte y poderosa adquiere conocimiento claro y perfecto de cuál es su misión; de que su actuación en el orden económico no puede limitarse a la estricta reclamación al patrono; de que es imprescindible intervenir en la vida pública para alcanzar un estado de derecho que consolide sus conquistas, pues la realidad está cansada de demostrar que el obrero, no sólo tiene que luchar con el patrono, sino con sus auxiliares y aun servidores suyos, los Gobiernos, con todas las fuerzas coactivas a sus órdenes. De nada sirve la promesa de una ley ni la ley misma, sancionada y promulgada con toda solemnidad, si la organización obrera, con su fuerza constante y perseverante, no se cuida de reclamar su cumplimiento.

Y estos hechos, evidenciados por una larga realidad, son los que demuestran al proletariado que es necesario que actúe en la vida política de la nación para orientarla en corrientes democráticas, para encauzarla en un mayor sentido de justicia, para imponerle un programa de reivindicaciones legítimas del pueblo. Y para eso está en España, como en todos los países del mundo, el Partido Socialista; para eso se ha constituido la Internacional obrera, fuerza espiritual y avasalladora que ha de hacer efectivo — y no muy tarde — el magnífico apogeo de Marx.

Pero si a los obreros les es imprescindible la organización económica, y es necesario que esta organización actúe en la vida social en todo cuanto interesa al pueblo, es también preciso que tengan un poderoso órgano de expresión en la prensa, elemento social que tan excelsa misión debiera cumplir, si la prensa fuera lo que debe ser.

Porque cada día va siendo más poderosa en organización y como fuerza social la clase trabajadora, cada vez son más activos los ataques de nuestros enemigos. Por eso mismo, como instrumento de defensa, a la par que como elemento orientador y educador, es preciso que El Socialista tenga el apoyo que hace falta para que lleve su misión defensiva de la clase obrera.

La Semana Roja significa, pues, para la clase trabajadora, un período de actividad en la propaganda, una intensifica-

ción en la siembra de nuestros ideales, un esfuerzo para la fortificación de los tres instrumentos de nuestra lucha: por la organización obrera, que es indispensable; por el Partido Socialista, que es necesario; por El Socialista, que es preciso.

¡Socialistas! Procurad que se creen en todas las poblaciones colectividades que sustenten nuestras ideas y pertenezcan a nuestro Partido, y trabajad con fe por que las Agrupaciones ya existentes se hagan numerosas.

Los caciques y los alcaldes

Señor ministro de la Gobernación.

Hemos recibido los siguientes telegramas del alcalde y de varios concejales del Ayuntamiento de Azuaga:

«AZUAGA, 7.—Hoy, en plena plaza pública, el escudo municipal de este Ayuntamiento, que es un símbolo de honor y de orgullo para el Ayuntamiento, ultrajó mi autoridad.

El sujeto, al oír mi orden, se marchó, y el guardia dejó que lo hiciera, desobediéndome, a pretexto de que iba a ser testigo de unas diligencias.

Al requerir nuevamente al guardia para que cumplida aquella misión, que debía inspeccionar, condejará al individuo en cuestión al depósito municipal, para que quedase en él a mi disposición, se negó terminantemente a cumplir mi orden.

En este momento acudí precipitadamente una pareja de la guardia civil, de quien reclamé auxilio, por injuria, desobediencia y resistencia a mi autoridad, a lo que contestó la pareja que venía para llevarse a dicho individuo y evitar que lo estuvieran, pues había ocasionado un escándalo en el Ayuntamiento, para que necesitaba a aquel. — Román Cuencas, alcalde.

AZUAGA, 7.—Un comisionado de la Diputación provincial está atropellando al Ayuntamiento, por estar constituido por una mayoría socialista.

La guardia civil desobedece al alcalde y ha amparado a un individuo mandado prender por desobediencia a los actos del alcalde. Los hechos están evidenciados. — Lobato, De León, Moreno, Reñón, Martínez, Durán

Comprenderá el señor ministro de la Gobernación que los hechos a que se refieren los anteriores despachos requieren una inmediata enmienda y los oportunos correctivos que corresponden a la autoridad del alcalde.

Sabe el señor ministro de la Gobernación que la mayoría socialista del Ayuntamiento de Azuaga, que es la representación al voto popular, la autoridad del alcalde no puede ser, pues, más legítima, y nunca, como ahora está un entrecuchado ese principio de autoridad, en un holocausto al cual los ministros de la Gobernación niegan siempre que la guardia civil, por ejemplo, cometa los atropellos que continuamente se están registrando. Principio de autoridad en cuyo nombre los Gobiernos y sus agentes han realizado frecuentes matanzas, que son deshonra de España ante los países cultos.

Pues bien: o el alcalde de Azuaga y el Ayuntamiento, que con el se hace solidario, se han colocado fuera de la ley, en cuyo cumplimiento se ha rebelado contra aquéllos la guardia civil, y en este caso, Alcalde y Ayuntamiento deben ser inmediatamente destituidos y procesados, o la guardia civil ha salido en valentía de caciques y de contraventores de la ley, rebelándose contra el representante del Gobierno y del pueblo de Azuaga, y en este caso los que cometieron el desacato deben ser inmediatamente castigados.

Porque si no, el ministro de la Gobernación no da las oportunas y convenientes órdenes al gobernador y a los jefes de la guardia civil, para dejar fátiga la autoridad que el Gobierno tiene delegada en el alcalde de aquel Municipio, los electores de Azuaga sabrán hacer respetar la autoridad que con su voto concedieron, haciendo frente por sí a caciques, contraventores, aparceros — que en esto está el qué — y a los guardias civiles que al lado de esta causa se pongan.

¿Se entera el Sr. García Prieto?

Malvy, desterrado

PARÍS, 7.—Se ha publicado el fallo del alto Tribunal que juzgó a Juan Malvy, condenándole a cinco años de destierro por el delito de prevaricación durante el tiempo que fue ministro del Interior.

Según un diario, Malvy ha elegido San Sebastián como punto de residencia donde cumplirá su destierro.—C.

Ayudan a "El Socialista"

La Juventud Socialista de Sesto acordó en su última asamblea prestar a nuestro querido diario la más eficaz ayuda.

Para el logro de tal propósito se designó una Comisión, la cual, como primer trabajo de su cometido, realizó una recaudación de 22 pesetas, que ya ingresaron en la caja de El Socialista.

Estos compañeros continuarán su labor en el sentido en que la consagraron.

LA TRAGEDIA DE AGOSTO

HOY HACE UN AÑO

Hoy hace un año que los ferroviarios, fiando en las palabras del ministro de Fomento, habían anunciado que retirarían los oficios declarando la huelga, por advertirle la Compañía del Norte a tratar con ellos. Y hoy hace un año que se arrellanaron del acuerdo y rectificaron, no retirando los oficios aludidos. ¿Por qué?

Acudieron a visitar al vizconde de Eza, el cual tuvo a bien decir entonces que la Compañía se mostraba propiamente a entrar en negociaciones con sus subordinados acerca de todos los extremos que constituyeran las causas del presente conflicto, menos en lo referente a los despidos. Entonces los delegados dijeron que desahaban que no se diese por presentada su contestación, toda vez que ellos no podían acceder a retirar las notificaciones de huelga si la Empresa no admitía la discusión directamente con ellos de todos y cada uno de los extremos expuestos, siendo el más esencial el referente a los despidos.

—Pero, enténdase bien—añadieron—, no es que pretendamos la admisión incondicional de todos los obreros que han abandonado el trabajo. No; lo que pretendemos es deliberar en cada uno de los casos, y si la Compañía nos demuestra la justicia de sus determinaciones nosotros las aceptaremos.

Se había tendido una red a los obreros ferroviarios; pero éstos habían visto la malla, demasiado burda por cierto.

¿Acuerdo entre alemanes y bolcheviks?

ESTOCOLMO, 7.—Corre el rumor de que se celebran en Moscú negociaciones entre alemanes y bolcheviks, para cooperar en el caso probable de que las tropas de los Soviets no consigam derrotar a los checoslovacos. Alemania parece que promete el envío de algunas tropas a la región del Volga para reorganizar los ex prisioneros, y pide, en cambio, libertad de acción en la región del Cáucaso y la ceca patrollera de Bakú, desahando asegurarse una base contra las fuerzas inglesas que operan en Persia. Además, Alemania pide el reembolso de sesenta millones de rublos, pues Helfferich pretenda que no se ejecutó el contrato para emprender la explotación de los recursos del país.—Radio.

LA POLITICA

Varios Consejos.

Hablando anoche el subsecretario de Gobernación con los periodistas manifestó que hoy se celebrarán Consejos de ministros mañana y tarde, y que mañana se celebrarán otros dos, y por último, el sábado presidirá otro el rey.

Añadió el Sr. Rosado que, a más de la cesación de los Presupuestos, serán objeto de preferente estudio en estas reuniones el problema de las subsistencias, más aptamente cada vez, y el que se refiere a la cuestión obrera.

Los naranjeros valencianos.

Una Comisión de naranjeros ha llegado a Madrid para protestar contra la dilación en el reparto del préstamo acordado en diciembre último para remediar la situación de los agricultores valencianos.

La circulación fiduciaria.

La Gaceta de hoy publica un real decreto autorizando al Banco de España para ampliar en 500 millones, o sea hasta 3.500 millones de pesetas, la circulación de billetes, mediante la garantía de igual cantidad en oro a la del aumento.

El Banco ampliará a su vez hasta 150 millones de pesetas el crédito que concede al Tesoro para atender al exceso de los pagos sobre los ingresos, y el interés de estos anticipos, que es la actualidad de los 2 por 100, será reducido al uno.

Consejo de ministros

A las nueve y media de la mañana se reunieron los ministros en la Presidencia.

A la llegada, ninguno de ellos dijo cosa de gran interés. Sólo se dignó de hacer mención el desdén del ministro de la Guerra para los incidentes entre los coronales Gónova y Márquez y el del seminario Aberti, a los cuales el general Martín quitó toda importancia.

El Consejo terminó a las dos y cuarto, y de él fue facilitada una nota oficiosa, según la cual en la reunión ha ocurrido lo siguiente:

El comisario de Abastecimientos ha dado cuenta al Consejo en sus líneas generales de un proyecto de real decreto, encaminado a regularizar el mercado interior en lo relativo al abastecimiento de trigo y fabricación de harinas, quedando para el Consejo de mañana el examen del articulado.

Se ha aprobado un real decreto constituyendo un Comité regulador de la importación, distribución y consumo de yute, y se ha acordado la ratificación de un convenio comercial entre España y el Uruguay.

También ha dado cuenta el comisario de incidencias relacionadas con el tráfico marítimo y con el régimen de importaciones y exportaciones.

El ministro de Estado ha dado cuenta de los asuntos exteriores, cuyo examen proseguirá en el Consejo de esta tarde.

Se ha desahado un expediente de compe-

tencia entre los ministerios de la Gobernación y Hacienda.

A propuesta del ministro de Hacienda se ha aprobado la distribución de fondos y varios expedientes de aquel departamento, entre ellos el de concesión de un depósito franco al puerto de Santander en las mismas condiciones que los de Cádiz, Barcelona y Bilbao.

El ministro de Instrucción pública sometió al Consejo la aprobación de una subasta para realizar obras en la Escuela de Artes y Oficios, a fin de que puedan asistir las clases obreras a recibir las enseñanzas que se dan en aquel Centro docente, que no cuenta hoy con locales adecuados.

Al salir del Consejo el conde de Romanones y el Sr. Maura manifestaron que esta tarde, a las seis, volverían a reunirse los ministros.

¡Fuera esos caciques!

Los monterillos que atropellan el derecho de reunión.

FUENTE OVEJUNA, 7.—Los alcaldes de Fuente Ovejuna y Villanueva del Rey nos han prohibido celebrar las reuniones públicas que habíamos organizado.

Estos individuos no tienen en qué fundarse para prohibir dichas reuniones, como no sea servir en la obra de caciquismo de Castellón.

Hemos recurrido ante el gobernador y el ministro, y estamos dispuestos a que no se atropelle nuestro derecho. —Lucio Martínez.

Se conoce que las obras de renovación no han llegado todavía a Fuente Ovejuna ni a Villanueva del Rey. Es lógico que aquellos monterillos procedan de ese modo, porque, seguramente, pensarán: «Cuando gobernaba Maura podíamos ejercer caciquismo; cuando gobernaba Romanones, también; con Dato, lo mismo; con Alfofínas, exactamente igual; ¿cómo no hemos de poder ejercerlo estando esas cuatro calamidades juntas en el Poder?»

Ahora bien—decimos nosotros—: habíamos quedado en que la renovación iba a empezar de un momento a otro; ¿no es eso, señores ministros?»

¿Llegará a tiempo de enseñar a los alcaldes de Villanueva del Rey y de Fuente Ovejuna a cumplir la ley?

Crónicas barcelonesas

Pequeño comentario.

Entre los obreros asociados ha sido objeto de comentarios más o menos vivos un artículo publicado por Solidaridad Obrera romoliendo sus relaciones con la Unión General de Trabajadores y suspendiendo un millón que a favor de los ferroviarios desahados había de celebrarse con la cooperación de elementos de la Unión.

El pretexto para tomar esta actitud, tan violenta como extemporánea, estaba en una circular que—decían—la Unión General, de una manera alevosa, había remitido a los Societades afectas a la Confederación regional invitándolas a ingresar en la Unión.

No conocíamos esa circular, y nos abstuvimos de hacer comentarios; pero hoy, que la hemos leído, creemos un deber decir a los mismos obreros a quienes se dirige Solidaridad Obrera que lo hecho por la Unión no tiene importancia alguna ni va en contra de la Confederación; se trata, sencillamente, de cumplimentar un acuerdo del último Congreso celebrado por aquella Federación nacional, en el que se acordó invitar a todas las Societades de España a ingresar en la Unión; y esa circular se ha enviado por toda España, y no sólo, como parece destandarse de la información de Solidaridad Obrera, a las entidades de la región catalana.

Creemos, pues, que ha sido un lamentable equívoco lo hecho por el diario obrero barcelonés, ya que debe comprender que la propaganda es hecha por todos, y que ante la ignorancia de las Secciones que pertenecen a la Confederación no se pecaba enviando la circular a todas partes.

Recientemente ha celebrado la Confederación regional catalana un Congreso, y al mismo han sido invitadas y han asistido y discutido Secciones de la Unión General, y eso, que es un poco más importante que el recibo de una circular, no ha dado lugar a ningún rompimiento.

Vuelven, pues, las aguas a su cauce, que para nadie son convenientes los desahamientos.

J. BUESO

Barcelona, 6 agosto 1913.

AGRUPACION SOCIALISTA MADRILEÑA

Esta Agrupación celebrará asambleas extraordinarias los días 10 y 17 del actual para la aprobación de las proposiciones que se han de presentar en el próximo Congreso y nombramiento de los delegados que han de representar en el mismo.

Dichas reuniones comenzarán a las nueve y media de la noche.

También celebrará asamblea ordinaria los días 22 y 23, y a la misma hora, para discutir el siguiente orden del día:

Primero, lectura de actas; segundo, aprobación de cuentas; tercero, gestiones del Comité y de los diputados a Cortes; cuarto, propuestas y proposiciones; quinto, elección de los cargos de secretario segundo y un vocal.

El elevadísimo precio del papel, y el no admitir dinero del Gobierno para cubrir esa dificultad, nos obliga a desaharmente dos planes.

El hambre nacional

La falta de petróleo.

ALICANTE, 7.—Cuanto más activo era el trabajo en la fábrica hidráulica La Lucentina se recibió la noticia de que sólo quedaba petróleo para continuar la fabricación hasta el lunes próximo.

Como en la semana anterior ya se había anunciado al gobernador civil el peligro de que podía cesar pronto la fabricación por falta de petróleo, y como a pesar del anuncio nada se hizo para evitar el paro, los obreros, al conocer aquella noticia, suspendieron el trabajo y fueron con el director de la fábrica al Gobierno civil para exponer sus temores de cierre definitivo si el petróleo no llega antes.

El gobernador ha hecho las siguientes manifestaciones:

«Hace veinte días anuncié al comisario general de Abastecimientos, Sr. Ventosa, que se avecinaba un conflicto obrero por la falta de petróleo.

El Sr. Ventosa no ha contestado todavía. Hoy volví a telegrafiar sobre el mismo problema al comisario, y le pido en el telegrama que se adopten medidas que resuelvan el conflicto.»

También existen en Alicante tres fábricas de cerámica, que están exornadas, como la hidráulica, a suspender el trabajo por no contar con petróleo.

En caso de que no se traiga petróleo, quedarán sin trabajo más de mil obreros.—C.

El pueblo invade los mercados.

ALICANTE, 7.—A causa de la enorme carestía de los artículos de primera necesidad se amotó el vecindario de Jijona e invadió el mercado en violenta actitud.

En los puestos se hicieron por los amotinados grandes destrozos.

El alcalde acudió al mercado y ordenó poner término a la carnesta.—C.

La protesta se propaga.

CIUDAD REAL, 7.—Han visitado al gobernador el alcalde y los concejales de Moral de Calatrava para anunciarle que las existencias de trigo en dicho pueblo no alcanzan más que para un mes. Los panaderos pretendieron la subida del pan; pero el pueblo amenazó con amotinarse si ello se hacía.

En Puertollano unas mujeres sacitaron un carro de pan.—C.

Miembros Ventosa suena.

CASTELLÓN, 7.—El conflicto del pan adquiere serias proporciones porque escasean aquí las harinas, no obstante haber ofrecido por ellas algunos industriales precios superiores a los de la tasa.

El alcalde, en vista de la actitud de los proletarios, ha telegrafado al Gobierno anunciándole la inminencia del conflicto y pidiéndole un remedio urgente.—C.

Falta de harinas.

CUENCA, 7.—Los harineros han comunicado al gobernador que no tienen existencias más que para seis días y que se ven imposibilitados, dado el precio de los trigos, de facilitar harina al precio que lo venían haciendo.—C.

Abusos de los panaderos.

EL FERROL, 7.—Los panaderos, a pesar de haber subido el precio del pan, venden las escasas faltas de peso. Un gran número de ellas fueron decomisadas.

La opinión reclama que se ponga coto a estos abusos, que pueden provocar conflictos graves.

El Ayuntamiento se propone municipalizar la fabricación de pan y la venta de carne.—C.

La situación en Guadalupe.

GUADALUPE, 7.—Los comercios aparecieron esta mañana cerrados, como en días anteriores, y por las calles patrullaban fuerzas de la guardia civil. Grupos de obreros, estacionados en determinados puntos de la población, comentaban los sucesos pasados.

A las once de la mañana se constituyó el Ayuntamiento en sesión, con asistencia de gran número de obreros.

El alcalde socialista propuso que una Comisión, constituida por elementos del Municipio, del comercio, de la industria, Cámara agrícola, obreros y prensa, fuera a pedir al gobernador militar la libertad de los detenidos. Esta proposición fue aceptada, y acto seguido envió la Comisión para el Gobierno militar, siendo recibida en el acto. El gobernador militar, accediendo a la pretensión de los comisionados; se dijo que respecto al proceso no podía comentar las atribuciones del juez instructor militar.

La Comisión regresó al Ayuntamiento, donde esperaba el pueblo. Un concejal comunicó las impresiones recibidas en el Gobierno militar, e invitó a los obreros para que volvieran al trabajo, una vez terminada la gestión.

Los obreros se dirigieron a la Casa del Pueblo, donde hablaron Barco, Lopera y Durrán. Los obreros acordaron, para evitar mayores males, volver al trabajo esta tarde. Luego se dirigieron en el Gobierno civil y pidieron al gobernador, después de comunicarle el acuerdo de volver al trabajo, que las patrullas de guardia civil que había por las calles fueran retiradas.

Escasez de trigo.

TARRAGONA, 7.—Las existencias de harinas terminarán pronto en esta provincia. Si no se recibe el trigo argentino, tendrá que venderse el pan 7,50 pesetas los diez kilos, según afirman los panaderos.

La subida plantearía un serio conflicto a la clase obrera.

¿Dónde estará el trigo?

MURCIA, 8.—Una Comisión de vecinos del pueblo de San Javier visitó al gobernador civil para solicitar de dicha autoridad el envío de harinas, pues sólo se dispone de existencias para el día de hoy, y se teme que, de no resolverse inmediatamente el conflicto, se altere el orden.

Ha llegado el alcalde de Lorca, con objeto de resolver el asunto relacionado con el trigo. Muñibaró que no ha permitido la salida de

dicho cereal, a pesar de las órdenes dadas por el gobernador, porque el pueblo amenaza con amotinarse si se dejaba salir trigo. Ha marchado a Cartagena para conferenciar con el gobernador.—C.

Protesta de la Casa del Pueblo

El Consejo directivo de la Casa del Pueblo ha dirigido al ministro de la Gobernación la siguiente protesta, por la intervención de la fuerza pública en los sucesos de Guadalupe, y las consecuencias desgraciadas que dicha intervención ha producido.

«Excellentísimo señor: El Consejo directivo de la Casa del Pueblo, en nombre de las organizaciones obreras que la integran, respetuosamente, pero energicamente, eleva a vuestro conocimiento la protesta por la intervención de la fuerza armada en los sucesos ocurridos en Guadalupe, y cuya significación no era otra que el maltrato general que en España se siente, y muy particularmente por la clase obrera, por el enorme precio de las subsistencias, por la escasez de trabajo y por la impunidad con que quedan los abusos de los acaparadores.»

Doloroso e irritante es al propio tiempo, excellentísimo señor, que para acallar a pueblos que sienten hambre y sed de justicia se emplee el plomo de los fusiles de la fuerza armada, causando víctimas tan sensibles como las víctimas inocentes en Guadalupe, y que como derivación obligada a estas circunstancias de poder, comencen las incoherencias de procesos y detenciones que han de producir nuevas víctimas inocentes, sin que por ello ni con tal proceder se busque remedio eficaz y decidido a la verdadera y única causa de ese maltrato, que sólo podía encontrarse en la satisfacción del perfecto derecho a la vida que tienen las clases proletarias.»

Repetimos, pues, en esta ocasión la protesta hecha en diferentes ocasiones por la organización obrera y por sus legítimos representantes en el Parlamento contra la intervención de la fuerza pública y contra el empleo sistemático que ésta hace de sus armas sobre multitud de inermes e indefensas, y nuestra voz a las justas peticiones y a los deseos expresados por el pueblo y la organización obrera de Guadalupe contra los abusos de los acaparadores, y solicitamos de vuestro interés cerca del Gobierno que hoy rige los destinos del país para que quede sin efecto las detenciones efectuadas y los procesos empezados e incoados, ya que materialmente no sea posible evitar las víctimas inocentes causadas en los primeros momentos.»

Viva vuestro nombre muchos años. Madrid, 8 de agosto de 1918.—Por el Consejo de Dirección de la Casa del Pueblo: Carlos de León, secretario; José Rives Moyano, presidente.»

Y CESAR TAMBIÉN CONTESTA

Compañero Núñez Tomás. Estimado amigo y correligionario: Le ruego encarecidamente de hospitalidad en las columnas de EL SOCIALISTA a estas cuartillas, escritas con el propósito de aclarar las dudas que sobre mi conducta y la de los demás socialistas que conmigo trabajan en España Nueva se ha permitido hacer en nuestro periódico la Sociedad de tipógrafos de Langreo. Esperando que me complacerá en esta mi justa pretensión, se despidió de usted, reiterándose suyo y del Socialismo, César R. González.

Los tipógrafos de Langreo, mal informados sin duda, se permitieron preguntar públicamente a García Cortés, a Torralva Baci y al mismo autor de estas líneas, por qué, a pesar del boicot que la Sociedad del Arte de Imprimir tiene declarado a los periódicos La Nación, El Día y España Nueva, después de una huelga sostenida en sus talleres, seguimos trabajando en calidad de redactores y colaboradores en el último de dichos diarios. El procedimiento seguido por aquellos compañeros no es ciertamente el más indicado, pues que, más que para satilizar una legítima curiosidad, parece haberse preguntado para molestar a los compañeros socialistas que conmigo trabajan.

Ignoran aquellos amigos cómo está planteado este asunto, las gestiones que hasta ahora se han hecho, qué tramitación se sigue, y su desconocimiento les lleva a cometer la indiscreción que, si es en sí misma disculpable, no lo es tanto en los que, por los puestos que ocupan dentro del Partido, deberían tener una idea más aproximada del estado de esta cuestión. No me obliga a contestar a los tipógrafos de Langreo otro deber que el de la cortesía que entre socialistas debe reinar; pero seguramente hubiera faltado a él (y no se tomó) esto a desconsideración si no se hubiera rotulado a la carta de García Cortés con un irritante «García Cortés contesta», que parecía indicar que los demás no teníamos nada que responder a la pregunta de esos camaradas tipógrafos.

«Pues bien; César también contesta. Y César contesta; sobria y simplemente, con una mera exposición de hechos, guardándose, de intento, los comentarios, sin pretender argumentar siquiera en su favor, que eso ya lo hará donde deba hacerlo y a su debido tiempo. Y comenczo mi respuesta.»

En primer lugar, deben saber los tipógrafos de Langreo que, como colaboradores o redactores de España Nueva, trabajamos los socialistas Torralva Baci, Antonio López Baeza, Juan Rillique, Carlos España, Miguel Rey y el autor de estas líneas.

«¿Que por qué continuamos trabajando en ese periódico? Primero. Porque ningún acuerdo del Partido ni ningún artículo de su Organización nos lo prohíbe. Segundo. Porque, por el contrario, la Agrupación Socialista Madrileña, a la que todos estamos afiliados, en un caso idéntico surgido entre España Libre y la misma Sociedad del

Arte de Imprimir, acordó autorizar al compañero Alvarez Angulo para que continuara trabajando en aquel periódico.

Tercero. Porque en El Mundo, que confesión personal no asociado y en cuya imprenta han sostenido luchas los tipógrafos, trabajó Julio Gómez de Fabián, y trabaja actualmente el compañero Fernández de Velasco, sin que nadie le haya hasta la fecha hecho objeción alguna.

Cuarto. Porque, a pesar de todos estos hechos, que nos autorizaban a seguir trabajando en España Nueva, nosotros, los socialistas que en ese periódico prestamos nuestros servicios, consultamos con la Agrupación Socialista Madrileña a las cuarenta y ocho horas de publicarse en la imprenta de La Nación y El Día sobre la actitud que debíamos adoptar, y fuimos contestados por su Comité: «que podemos seguir desempeñando nuestros puestos mientras el Arte de Imprimir no nos dijera que los abandonásemos.»

Quinto. Porque a la notificación de dicha Sociedad, participándonos oficialmente la declaración del boicot a España Nueva, respondimos nosotros, con fecha 28 del pasado julio, solicitando que se nos marcara terminantemente la conducta a seguir, advirtiéndoles que la solidaridad es cosa de reciprocidad, y que entendíamos que al exhortarnos a ser comprometidos implícitamente a prestarlo, y todavía no se nos ha contestado.

Sexto. Porque nuestra salida no beneficiaría a nadie; y Séptimo. Porque de adoptarse un criterio que nos impidiera trabajar en ese o en otro periódico, por esa misma razón, se daría incompatibilidad con la profesión de periodista militar en el Partido Socialista.

El tema es largo; muchas cosas para contar, un montón de cuartillas. No puedo abusar del espacio que nuestro periódico necesita para cosas de más trascendencia.

He evitado todo lo que pudiera parecer literario, habiéndome afortunadamente limitado a los hechos de Langreo sobre extremos que parecen interesantes.

Lo central de la cuestión queda su ruzar, y como yo, que no pretendo provocar discusiones, tampoco tengo por qué elucidar, estoy dispuesto a que esta cuestión se lleve a alguno de nuestros semanarios, y allí discutiremos, si es eso lo que se desea.

Yo acepto el debate, si la polémica ha de tener carácter general y se me garantiza el respeto a las personas.

Una observación última: García Cortés ha dejado el puesto que ocupaba en España Nueva, y su decisión está relacionada con esta cuestión del boicot; pero yo estoy autorizado para decir que García Cortés, en el fondo, está de acuerdo con nosotros.

Firmes en nuestro propósito de referirnos a hechos, y a hechos que evidencian por sí solos la rectitud de nuestra conducta, nos abstenemos de todo comentario.

No denunciamos las consecuencias naturales que de su sola enumeración se desprende; estamos a disposición de todos los amigos que quieran preguntarnos, y discutimos, porque tenemos la conciencia perfectamente tranquila. Y nada más.

César R. GONZALEZ

Madrid, 7-8-1918.

LA REPOSICION DE LOS FERROVIARIOS

SANTANDER, 7.—Para el día 13 de agosto, primer aniversario de la gloriosa huelga general del proletariado español, prepara un gran mitin de reclamación al Gobierno, contra la conducta perversa de la Compañía del Norte, la Sección ferroviaria de Santander.

Peñón en el extraordinario comicio la organización que sean repuestos los empleados despedidos, por haberse cometido un atropello brutal con ellos por haber ejercido un derecho que la ley establece y debería garantizar si no viviésemos en un régimen de favoritismo y privilegios para los ricos, y de tortura e indiferencia para los pobres.

Tomará parte en el acto el diputado socialista compañero Anguiano, encargado de la defensa del pleito en el Parlamento y fuera de él.—Vasay.

EN RUSIA

El terror.

BERNA, 8.—El día 30 de julio se ha cometido otro atentado en Kieff, siendo objeto de él al ministro de Transportes, Butenko, contra el cual dispuso un desconocido un tiro de revólver, que no hizo blanco.—C.

Estado de guerra en Ucrania. BASILEA, 8.—Los alemanes han proclamado el estado de sitio en todo el territorio de Ucrania, y las autoridades germanas se han apoderado de las administraciones ferroviarias y de los Bancos.

El coronel general Kirchbach, sucesor del mariscal Eitzhorn, ha llegado ayer a Kieff.—Radio.

“EL LUCHADOR”

Compañeros y correligionarios: Ya sabéis que el Puente de Valdecas siempre estuvo fatigado de libertades; ya sabéis que el primer periódico que en esta barriada se fundó, su director y redactor dieron con los huesos en la cárcel por una pifia arbitraria; ya sabéis que luego se tiraron diversos periódicos y que no tuvieron vida por el descuido de la barriada misma, pero ya que las libertades de conciencia han elevado su vuelo por el horizonte de la vida, muy en breve se tirará un nuevo periódico en el distrito de Alcañal y Chinchón; en él escribirán varios personalidades de los partidos de la Conjuración; el Comité de huelga también tiene sus columnas abiertas, los amantados de esta barriada y demás personalidades coronadas por el espíritu de la verdad. Este nuevo periódico será semanal, y su director y fundador, nuestro compañero Julián de la Antona.

LA GUERRA

Los aliados siguen haciendo progresos.

El parte oficial de anoche decía: «Entre el Oise y el Aisne, después de intenso bombardeo, intentaron los alemanes dos golpes de mano en Bailly y Tracy le Val, y fueron rechazados.»

Al este de Braine, algunos grupos franceses, operando en combinación con tropas americanas, han atravesado el Vesle, situándose en la orilla Norte, donde se han sostenido, a pesar de los violentos contrastes, ataques alemanes.

Al norte de Reims los franceses han avanzado su línea 400 metros entre las vías férreas de Rethel y Laon.—Radio.

En las partes alemanas siguen mejorándose las operaciones aliadas.

KÖNIGSWUSTERHAUSEN, 8.—El parte oficial de ayer decía: «Un ataque inglés, al sur de la carretera Blay-Corbie, se estrelló delante de nuestras nuevas líneas. La actividad exploradora adquirió extraordinaria violencia a ambos lados del Lys y a orillas del Aves.»

Al noroeste de Montdidier se malogró, bajo la acción de nuestro fuego, un ataque parcial enemigo.

Grupo del príncipe heredero alemán.—En las horas matutinas hubo combates parciales a orillas del Vesle, en los cuales hicimos algunos prisioneros.

Al atravesar se desarrolló intenso fuego de artillería, que fué seguido por fuertes ataques enemigos a ambos lados de Braine y de Bazoches. Dichos ataques fueron rechazados, parte, bajo la acción de nuestro fuego, y en ciertos puntos, por medio de contraataques.—C.

El parte de anoche dice así: «Nada nuevo en el frente.—C.

La situación militar en Rusia. LONDRES, 7.—La situación en el frente ruso es la siguiente: En Arcángel, fuerzas inglesas y francesas han desembarcado y adelantado a lo largo del ferrocarril. El estado mayor ruso está en Obocerska.

El frente checoslovaco se extiende desde Samara y Ufa a Novokolavik.

«Katerinburgo y Simbirsk han sido también tomadas por los checoslovacos.»

«En el Don los rusos se han retirado a Porvino. Los rusos están mandando refuerzos a Kazan y a Simbirsk. Los checoslovacos han bombardeado hoy Kazan.»

El parte francés de la tarde. PARIS, 8.—Esta mañana, a las cinco, nuestras tropas, en contacto con las tropas británicas, han atacado en la región al sureste de Amiens. El ataque se desarrolló en condiciones favorables.—Radio.

La piratería alemana

Las complacencias germanofílicas del Gobierno acarrearán graves daños a España.

Un telegrama de Londres dice que el ministro Balfour manifestó en la Cámara de los Comunes que el Gobierno británico ha hecho repetidas indicaciones al Gobierno español, llamando su atención sobre la necesidad de tomar medidas más severas, a fin de impedir toda violación de su neutralidad por la tripulación del U-56.

«Hemos insistido particularmente—dijo—sobre la necesidad de indicarlo al Gobierno español para que extremara sus precauciones, con objeto de evitar que el submarino internado pueda intentar alguna maniobra contra la neutralidad de España.»

Balfour respondió que hasta la fecha no se ha recibido ninguna respuesta satisfactoria. El correspondiente del Times en Santander ha publicado en aquel diario noticiosa repetidas y concretas denuncias acerca de lo que el submarino alemán U-56, internado en Santander, hace desde allí para favorecer la cobarda acción de los piratas que instetan el Cantábrico.

«Desde que entró en Santander—dice el correspondiente—se han podido comprobar hasta la saciedad las señales que del submarino parten hacia alta mar, valiéndose de un proyector potente, así como de dos instalaciones clandestinas de telegrafía sin hilos, cuyos radiogramas han sido atajados en alta mar por otros barcos; y, debido a la pasividad de las autoridades, lograron los submarinos echar a pique a varios buques, entre ellos al Indalan.»

«El Sr. Dato, nuestro ministro de Estado, refiriéndose a todo lo que dejamos indicado, ha insistido en su sistema favorito: negar los hechos y decir que se cumple la ley. Pero vaya con cuidado, porque a los pueblos europeos no se les puede tratar con el mismo desprecio que está acostumbrado a tratar al pueblo español, negando lo que es verdad y lanzando insidias. En Inglaterra, por ejemplo, no podría haber dicho que la Asamblea parlamentaria no se había celebrado ni que los huelguistas de hace un año estaban subvencionados por países extranjeros.»

«Bien es verdad que en Inglaterra el Sr. Dato no habría llegado a ministro, ni mucho menos. Otro barco hospital torpedeado. LONDRES, 7.—El barco hospital Warilda, que

se dirigía al puerto, ha sido torpedeado y hundido ayer.

Han desaparecido 127 personas, que se cree ahogadas. El barco desplazaba 7.713 toneladas.

Dicen los periódicos que el Warilda llevaba unos 600 heridos, entre ellos 15 oficiales y 100 soldados americanos.—C.

Los alardes de los piratas. NAUEN, 7.—En las aguas alrededor de Inglaterra hundieron nuestros submarinos 16.000 toneladas de registro bruto.—C.

Los naufragos del “Macelo”. VIGO, 8.—Ayer llegaron 16 tripulantes del buque brasileño Macelo, que fué requerido a Alemania y hacía un viaje, en lastre, desde El Havre a Nueva York.

«El día 4, por la noche, y antes de que pudieran verlo, un submarino alemán torpedó al Macelo, echándolo a pique, a 200 millas del cabo Vilano. La tripulación púsose a salvo en tres botes.»

Los que han llegado a Vigo son los ocupantes de uno de aquellos botes, y crean que los otros 49 tripulantes se habían salvado igualmente, gracias a las buenas condiciones de las embarcaciones de salvamento.—C.

Las huelgas de encuadernadores

El conflicto surgido en el taller de encuadernación de la imprenta de El Magisterio Español ha quedado resuelto, volviendo los obreros a ocupar sus plazas, con la promesa del encargado de que les respetará como se merecen.

Antes de surgir la huelga no eran asociados los operarios del citado taller. Ahora lo son, y cuando en lo sucesivo vayan a El taller también habrá de pertenecer a la Sociedad. Felicitamos a los encuadernadores por la solución de esta huelga.

Signo, en cambio, la de los sucesores de Luis Colla, patronos que se ven auxiliados por la Comisaría del distrito, no sólo con el envío en gran escala de guardias por los alrededores del taller, sino convirtiendo la Comisaría de bomberos de enganche de traidores.

La noche del martes vimos a un guardia que desde la Comisaría acompañaba a un escolta al taller, seguramente porque en ese Centro policial se habían a recluir individuos que vayan a hacer de traidores.

Suponemos que el comisario del distrito de Palacio rectificará esa conducta, que pone bien a las claras una parcialidad incompatible con las funciones para que deben servir las Comisarias.

En vez de hacer eso, que sólo favorece a unos patronos intranquilos, debería impedir que en el taller de los sucesores de Calleja hubiera niños menores de edad y mujeres trabajando una jornada excesiva.

La ley reguladora del trabajo de las mujeres y los niños se está atropellando en ese taller. ¿Por qué no ejerce su autoridad en hacer que se respete esa ley?

Eso sería más justo que perseguir a los huelguistas.

Cirilo González, en libertad

La Comisión Pro presos pone en conocimiento de todos los trabajadores que esta tarde, a las dos, ha sido puesto en libertad el compañero Cirilo González, que estaba en la cárcel desde la noche de la retirada de las izquierdas. Por fin se ha hecho justicia.

LAS RENTAS DEL OBRERO

En la casa en construcción de la calle de la Batalla del Salado, número 4, ha ocurrido un sensible accidente.

En el sexto piso de la citada casa se hallaba trabajando Gabino López, de treinta y tres años, domiciliado en el barrio del Cabrero. Gabino perdió el equilibrio, y desde el andamio cayó a la calle.

Recogido por sus compañeros, fué trasladado a la Casa de Socorro, donde falleció a poco de ingresar.

«En el botiquín de la estación de Atocha ingresó en grave estado el tornero de los talleres del puente de dicha estación Tomás Rico Gómez, de treinta años, con domicilio en la calle del General Lacy, número 8. Fué asistido de la fractura de la tibia izquierda, en su tercer medio, lesión que se produjo al caerse encima un rodillo del torno. Practicósele una cura de urgencia y fué trasladado al Hospital provincial.»

NOTAS MUNICIPALES

La incoutación de los coches. El miércoles por la mañana, los delegados del Ayuntamiento, acompañados de fuerzas de orden público, embargaron los coches de alquiler dentro de su respectiva cochera.

Los obreros, cumpliendo lo ofrecido al alcalde, se encargaron de los carruajes embargados, y a las diez comenzaron a prestar servicio 97 coches y 40 más por la tarde.

Para lograr esto tuvieron los delegados que luchar con grandes inconvenientes porque los dueños de las cocheras habían hecho desaparecer algunos juegos delanteros de los coches.

con el pretexto de que los habían enviado a Barcelona para ser reparados.

El alcalde comió a los jueces con que él en el término de una hora no volvían de Barcelona los jueces delanteros, presentaría la correspondiente denuncia ante el juez de guardia.

Esta enérgica determinación del alcalde dió su resultado, y a poco los jueces fueron conducidos a los cocheras respectivas.

MOVIMIENTO SOCIAL

Reclamaciones y huelgas

ZARAGOZA.—Por no haber accedido los patronos a conceder las peticiones formuladas por los obreros plateros y joyeros, éstos irán a la huelga desde mañana.

Triunfos obreros

ZARAGOZA.—Ha quedado resuelta la huelga de los pavimentadores, por haber aceptado los patronos las peticiones formuladas por los obreros.

Los marmolistas han acordado desistir de la huelga, por haberles concedido los patronos las mejoras que deseaban.

Reuniones y convocatorias

Esta entidad celebrará junta general los días 9, 10 y 11 del corriente, en el local de la Escuela Nueva, calle de la Estrella, número 3, a las nueve de la noche.

Dada la importancia de los asuntos, se ruega a la más puntual asistencia. «La Razón del Obrero».

La Sociedad de oficiales y jornaleros sastres de Madrid se reunirá en junta general ordinaria los días 9, 11 y 13, a las diez de la noche, para la presentación de las cuentas del primer semestre y asuntos generales de la organización.

Casa del Pueblo

Reuniones para mañana. En el salón grande: A las siete de la tarde, Ebanistas; a las diez de la noche, Obreros sastres.

En el salón pequeño: A las nueve de la noche, Calafateos y ascensores.

CUADERNOS SOCIALISTAS

CARLOS MARX: Su vida y sus teorías. Folleto admirablemente editado a 25 céntimos. COMPRADLO, LEEDLO, COLECCIONADLO

EL MAS FINO, EL MAS PURO. Cognac “Faro”

En todas las tiendas. En todas las calles.

Trajes de verano

a 25 pesetas

SASTRERIA ECONOMICA.—Formica, 3, bajo

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

Los niños piden más cuando les dan el purgante BESOV. Así es de agradable. Pesezas, 0,30.

LOECHES “LA MARGARITA” PURGANTE

AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser absolutamente natural. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad congestión cerebral, hife, hernias, eczemas, varices, erisipelas, etc.—BOTELLAS EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS Y EN EL DEPÓSITO CENTRAL Jardines, 15, MADRID